
ПРОТОКОЛ   

заседания круглого стола по итогам объезда города депутатами Думы города, 

представителями Администрации города, независимыми экспертами на 

предмет выявления проблем точечной, несанкционированной застройки   

 

г. Сургут 

10.10.2012 

 

15-00  

кабинет Председателя Думы города 

 

Присутствовали депутаты Думы города – 3: 

Бондаренко С.А. – по избирательному округу № 3,  

Председатель Думы города 

Дьячков Е.В. – по избирательному округу № 25, замести-

тель Председателя Думы города  

Бруслиновский И.П. – по избирательному округу № 1 

 

Список присутствующих прилагается  

 

Председательствующий Бондаренко С.А. – Председатель Думы города  

   

 Докладывал Бондаренко С.А. – Председатель Думы  

города 

 

 Проинформировал о том, что комиссией был совершен 

объезд нескольких строящихся объектов города.  

 Отметил, что: 

 - по ул. Нефтяников, 29/1 изначально находился торговый 

киоск площадью 20 кв. м., впоследствии было выдано  

разрешение на строительство двух этажей площадью 

483,39 кв. м и выделен земельный участок площадью 290 

кв. метров; 

 - в настоящее время очевидно, что нарушены все нормы: 

увеличена этажность (ведется строительство третьего   

этажа и цоколя, и общая площадь составляет около                 

800 кв. м.), отведен дополнительный земельный участок, 

не определено назначение объекта (официально –  кафе); 

 - становится обычной практикой, когда под строительство 

небольшого торгового павильона на законных основаниях 

приобретается небольшой участок земли, впоследствии 

строительство «захватывает» всю территорию, ранее 

предназначенную под парковку. В дальнейшем подается 

заявка на «доотведение» земли под автостоянку и отво-

дится площадь, практически соразмерная площади,        
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изначально выделенной предпринимателю, т.е. получает-

ся, что застройщик получил два участка по цене одного.   

 Предложил на данном случае остановиться подробнее,  

поскольку все согласились с тем, что такая деятельность 

незаконна и необходимо предпринимать какие-то          

действия.       

       

ВЫСТУПИЛ: Усов А.В. – директор департамента архитектуры и градо-

строительства Администрации города 

 

 Проинформировал о том, что: 

 - в течение года в городе Сургуте выдается 180 – 200       

разрешений на строительство. Общее количество объек-

тов, находящихся в стадии строительства, составляет         

около 400, из них 2/3 подведомственны государственному 

строительному надзору. Около 1/3 объектов площадью до 

1500 кв. м. (до двух этажей) не подведомственны государ-

ственному строительному надзору и органы местного         

самоуправления не наделены надзорными полномочиями;   

 - до 2004 года в полномочия департамента архитектуры и 

градостроительства входили муниципальный контроль и 

надзор за строительством объектов. На сегодняшний день 

таких полномочий нет, и даже существует запрет в силу 

борьбы с административными барьерами. Представители 

департамента архитектуры и градостроительства имеют 

право посещать объекты только при сдаче в эксплуатацию 

и осуществлять проверку на соответствие проекту, по        

которому было выдано разрешение на строительство;    

 - на сегодняшний день департамент архитектуры и                

градостроительства успевает реагировать только на           

обращения граждан, депутатов Думы города, иных               

государственных органов, к которым обращаются гражда-

не, но действия департамента сводятся к тому, что направ-

ляются обращения в прокуратуру, так как в соответствии с 

действующим законодательством прокуратура должна 

надзирать за соблюдением законности строительства          

объектов;  

 - по данному случаю департаментом архитектуры и градо-

строительства было выписано предписание об остановке 

строительства и приведении данного объекта в соответст-

вие проектной документации, на которую было получено 

разрешение на строительство, а также направлено обра-

щение в прокуратуру.   
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ВЫСТУПИЛ:  Бондаренко С.А. – Председатель Думы города 

 

 Отметил, что ранее на профильном комитете давались       

пояснения относительно ситуации, связанной со строи-

тельством кафе «XXI век» по ул. Островского, владельцу 

которого также было выдано предписание о приостановке 

строительства, поскольку были нарушения (разрешение  

на два этажа, а строится три), но строительство не        

прекращалось, и никто ничего не мог предпринять. 

 

ВЫСТУПИЛА: Медведева Л.В. – заместитель директора департамента  

архитектуры и градостроительства Администрации города 

 

 Пояснила, что в данном случае ситуация иная, поскольку 

владелец этого здания самостоятельно начал производить 

реконструкцию объекта. Было выдано уведомление о  

приостановке строительных работ, после чего владелец 

прекратил строительство и дал ответ о том, что не будет 

осуществлять строительство, пока не оформит разреше-

ние. Разрешение на реконструкцию было выдано.  

 

ВЫСТУПИЛ:  Бондаренко С.А. – Председатель Думы города 

 

 Пояснил, что разрешение было выдано на строительство  

двухэтажного здания общей площадью 746 кв. м.  

 Отметил, что разрешение выдано 31.08.2012 – когда       

объект уже был возведен в три этажа, то есть по факту.   

 

ВЫСТУПИЛ:  Дьячков Е.В. – заместитель Председателя Думы города 

 

 Отметил, что: 

 - реагирование идет только по факту и прецедентов того, 

что собственников зданий, нарушивших условия выданно-

го разрешения на строительство, заставили снести объект, 

не было; 

 - в итоге, так или иначе, выдается разрешение на строи-

тельство.  

 

ВЫСТУПИЛА: Медведева Л.В. – заместитель директора департамента  

архитектуры и градостроительства Администрации города 

  

Пояснила, что: 

 - по объектам, которые строятся без разрешения на строи-

тельство, где видно, что идет самозахват земельного       
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участка, либо отсутствуют какие-либо согласующие доку-

менты, департаментом архитектуры и градостроительства 

в обязательном порядке направляется информация в       

прокуратуру города, строительный надзор, а также в         

правовую службу для формирования документов на снос;  

 - на сегодняшний день имеются судебные решения о сносе 

застройщиком самовольно построенных объектов, либо 

объектов, построенных с отступлением от проекта, но ни 

один объект снесен не был.            

 

ВЫСТУПИЛ:  Бруслиновский И.П. – депутат Думы города 

 

 Уточнил, каким образом выдаются разрешения на рекон-

струкцию (строительство) торгово-развлекательных        

центров, ресторанов и т.д., проходят ли они процедуру 

публичных слушаний.  

 

ВЫСТУПИЛ: Усов А.В. – директор департамента архитектуры и градо-

строительства Администрации города 

 

 Пояснил, что: 

 - данная процедура регулируется Правилами землепользо-

вания и градостроительного зонирования; 

 - по вопросам, касающимся строительства в жилых зонах, 

проводятся публичные слушания, если речь идет об       

увеличении параметров объектов, относящихся к условно-

разрешенным; 

- по вопросам, касающимся строительства в общественно-

деловых зонах, проведение публичных слушаний не       

требуется.     

 

ВЫСТУПИЛ:  Бруслиновский И.П. – депутат Думы города 

 

 Отметил, что возникают вопросы при изучении хроноло-

гии строительства объекта торгово-развлекательного       

центра с подземной стоянкой, расположенного по ул. 

Профсоюзов. Пояснил, что 05.03.2012 первым заместите-

лем главы Администрации города выдано разрешение, 

действующее до 31.08.2012, затем  дата зачеркнута и на 

обороте написано «от руки» заместителем главы Админи-

страции города: «исправленному верить». Отсутствуют               

даты и не понятно, имеет ли право на существование дан-

ный документ.   
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ВЫСТУПИЛ:  Бондаренко С.А. – Председатель Думы города 

 

 Дополнил, что разрешение выдано на строительство трех 

этажей, далее зачеркнуто, написано: «зачеркнутому         

верить», и на обратной стороне написано, что здание –  

шестиэтажное.  

 Уточнил у директора департамента архитектуры и градо-

строительства, почему так произошло. 

 Пояснил, что: 

 - назначение данного объекта – торгово-офисный развле-

кательный центр. В соответствии с Правилами землеполь-

зования и градостроительного зонирования данный объект 

относится к условно-разрешенным видам использования, 

поэтому необходима процедура проведения публичных 

слушаний; 

 - при строительстве здания необходимо было отдавать  

отчет в том, что может не хватить земельного участка. 

Муниципалитет отдает в аренду сначала один участок 

земли, предназначенный для парковки, затем второй; 

 - складывается впечатление, что существует возможность 

с кем-то договориться.          

 

ВЫСТУПИЛ:  Дьячков Е.В. – заместитель Председателя Думы города 

 

 Отметил, что: 

 - по каждому конкретному примеру существуют какие-то 

объяснения, но поскольку речь идет о том, что данные  

нарушения носят системный характер, необходим систем-

ный подход;   

 - инструментарием являются Правила землепользования и 

застройки, которые были разработаны в 2005 году, и на 

тот момент это было прогрессивно, но прошло время и 

данный инструментарий требует капитального пересмот-

ра; 

 - в конце прошлого года ему было поручено провести  

консультации с архитектурным сообществом близлежа-

щих городов. Архитекторы приезжали в город Сургут и 

отметили ряд системных нарушений на уровне муници-

пальных нормативных актов, системных ошибок, которые 

могут быть отрегулированы на уровне субъекта РФ (необ-

ходимо выходить с законодательной инициативой), также 

имеются системные ошибки, регулирование которых        

необходимо на федеральном уровне.   
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 Обратился с просьбой к Председателю Думы города  

включить для рассмотрения на депутатских слушаниях 

вопрос о проведении архитектурного аудита.   

 Отметил, что существуют профессиональные архитектур-

ные фирмы, для которых архитектура и градостроительст-

во является основной профессией, готовые провести архи-

тектурный аудит города Сургута с точки зрения, насколь-

ко действующий инструментарий нормативных актов       

города позволяет влиять на существующую ситуацию в 

городе (в настоящее время действующий инструментарий 

не позволяет делать этого), дать предложения, в какие 

нормативные акты необходимо внести изменения; 

 - до проведения архитектурного аудита необходимо уста-

новить мораторий на отвод земельных участков. Для            

отвода земельных участков под точечную застройку уста-

новить такую процедуру, чтобы отвод был возможен 

только в крайнем случае. 

 

ВЫСТУПИЛ:  Бруслиновский И.П. – депутат Думы города 

 

 Уточнил: 

 - работает ли нормативная база, регулирующая градо-

строительную деятельность в городе, если нет, то какой 

смысл разрабатывать новую; 

 - какова процедура для получения предпринимателю        

разрешения на изменение параметров строительства. 

 Отметил, что в разрешении на строительство по объекту 

торгово-развлекательного центра по ул. Профсоюзов        

фигурирует дата 05.03.2012, в этот день произошло паде-

ние крана на строительной площадке. 

 Уточнил, не имеет ли место «подгон» документов под 

данную ситуацию.   

 

ВЫСТУПИЛ: Усов А.В. – директор департамента архитектуры и             

градостроительства Администрации города 

 

 Пояснил, что:   

 - пакет документов определен федеральным законодатель-

ством (проект,  государственная экспертиза); 

 - торгово-развлекательный центр по ул. Профсоюзов       

находится в промышленно-коммунальной зоне и относит-

ся к основным видам разрешенного использования,          

поэтому не было необходимости в проведении процедуры 

публичных слушаний. По объекту была разработана новая 
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проектная документация, прошедшая соответствующую 

государственную экспертизу; 

 - по вопросу автостоянки:  в составе самого здания преду-

смотрены два этажа паркинга, также имеется приобъект-

ный земельный участок. 

   

ВЫСТУПИЛ:  Бондаренко С.А. – Председатель Думы города 

 

 Отметил, что архитектор должен видеть весь город с         

высоты птичьего полета, понимать, насколько комфортна 

среда.       

 Уточнил у главного архитектора Сургута с 1989 – 2000 г.г. 

Унжакова В.И.: 

 - насколько целесообразно увеличивать этажность зданий; 

 - какие найти способы, чтобы не уплотнять микрорайоны. 

 Отметил, что прежнее поколение осуществляло строи-

тельство парков, скверов, дорог, тротуаров. Современное 

поколение строит внутри микрорайонов десятиэтажные 

дома, киоски, павильоны и торгово-развлекательные цен-

тры.  

 

ВЫСТУПИЛ:  Унжаков В.И. – главный архитектор города Сургута с 

1989 – 2000 г.г. 

 

 Отметил, что: 

 - ранее была иная нормативная база и за все отвечали один 

или два человека. Если под документом ставилась под-

пись, то ответственность была вплоть до уголовной; 

 - город проектировался плотно и за счет этого получали 

жилую плотность, например, ранее для школ отводилась 

площадь 1.7 Га, а в настоящее время –  2.7 Га; 

 - на сегодняшний день главные проблемы в городе – это 

пробки, транспорт, стоянки и гаражи; 

 - на месте, где строится торгово-развлекательный центр по 

ул. Профсоюзов ранее были гаражи. Всего в прежние  

времена было построено более 40 тыс. гаражей, в настоя-

щее время их не более 20 тыс. Остальную часть занимают 

автомойки, шиномонтаж и т.д., а автомобили стоят под 

окнами; 

 - город изначально застраивался плотно, поэтому необхо-

димо запретить дальнейшее уплотнение микрорайонов. 

Город перенасыщен всевозможными магазинами.  
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ВЫСТУПИЛ:  Бондаренко С.А. – Председатель Думы города 

 

 Уточнил, каким образом поступать в случаях, когда       

земельный участок отведен под конкретные цели, а                 

в итоге на этом месте появляется другой объект, каковы в 

данном случае должны быть действия Администрации  

города, чтобы остановить такую стройку.    

  

ВЫСТУПИЛ: Унжаков В.И. – главный архитектор города Сургута               

с 1989 по 2000 гг.  

 

Выразил мнение о том, что необходимо, чтобы Дума             

города собралась для обсуждения проблемы точечной         

застройки, внесла предложения по проведению аудита или 

корректировке Генерального плана муниципального         

образования, действующих нормативов, которые на            

данный момент можно назвать несуразными. Отметил, что 

необходимо провести работу по приостановке активной 

деятельности по землеотводу и выдаче разрешений на 

строительство. 

 

ВЫСТУПИЛ: Дьячков Е.В. – заместитель Председателя Думы города 

 

Выразил мнение о том, что Правила землепользования и 

застройки на территории города Сургута были прогрес-

сивным документом в 2005 году. Отметил, что     хорошо в 

новом микрорайоне – отвод земли под условно-

разрешенный вид деятельности (аптека, киоск, магазин и 

т.д.), в застроенных центральных микрорайонах –   невоз-

можно. Предложил в Правила землепользования и               

застройки на территории города Сургута внести ограниче-

ния, на определенный период отменить условно-

разрешенный вид деятельности и приостановить землеот-

вод, ввести мораторий до проведения ревизии. Отметил, 

что необходима грамотная формулировка, по которой          

было бы понятно, что если земля отведена под   объект, то 

на данном участке может быть только данный объект.  

Предложил довести до конца вопрос хотя бы по одному  

объекту, построенному с нарушениями, снести его.  Выра-

зил мнение о том, что пока не будет прецедента по сносу, 

так и будет продолжаться.  
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ВЫСТУПИЛ: Бондаренко С.А. – Председатель Думы города  

 

Напомнил об опыте прошлых лет, когда подписавшийся  

под документом по разрешению на строительство объекта 

нес личную, вплоть до уголовной, ответственность, когда 

подписавшийся точно знал, какой именно объект будет 

построен на отведенной земле. Обратил внимание, что  

когда поступает представление, например, природоохран-

ной прокуратуры, как и представления иных структур, они 

исполняются «под козырек», нет попыток оспорить реше-

ние в вышестоящем надзорном органе, то есть интересы 

города, проживающих в нем жителей, не отстаиваются.  

 

ВЫСТУПИЛ: Унжаков В.И. – главный архитектор города Сургута               

с 1989 по 2000 гг.  

 

Отметил, что на данный момент существует коллективная 

безответственность: если рассмотреть любое решение и 

попробовать найти виновных, тех, кто принял решение,   

ответственный найден не будет.   

 

ВЫСТУПИЛ: Полукеев С.М. – директор департамента имущественных и 

земельных отношений Администрации города 

 

Пояснил, что с 2005 года действует Жилищный кодекс 

РФ, в соответствии с которым каждому дому принадлежит 

участок, т.е. граждане почувствовали себя собственника-

ми. Отметил, что  город застраивается, жители привыкли к 

другому уровню комфорта, из-за транспорта дворы «сжа-

ты» и появление какого-либо дополнительного объекта 

строительства вносит неудобства в уплотненные микро-

районы. Обратил внимание на то, что необходимо  опре-

делиться: есть субъективное мнение, мнение жителей о 

каких-либо нарушениях, а есть действия чиновников. От-

метил, что кроме нарушений со стороны ООО «Нанаш», 

иных явных нарушений не увидел. Выразил уверенность в 

том, что необходимо собираться и начинать разговаривать 

о внесении изменений в правила зонирования, так как 

всем необходимы четкие и понятные правила, прорабо-

танные не только Администрацией города, но и депутата-

ми,  жителями и т.д. Отметил, что когда документ будет  

понятен, тогда и будет понимание, как действуют чинов-

ники. Выразил мнение о том, что приостанавливать          

процессы нельзя. Пояснил, что если в департамент посту-
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пает заявление, директор обязан в 30-дневный срок         

предоставить ответ. Если ответ хотя бы на день будет          

задержан – это выговор, вплоть до отстранения от долж-

ности. Выразил мнение, что работу необходимо  вести             

параллельно. Отметил, что ситуация по объектам, которые 

объехали – не системная, точечная.   

 

ВЫСТУПИЛ: Унжаков В.И. – главный архитектор города Сургута               

с 1989 по 2000 гг.  

 

Выразил несогласие с мнением директора департамента 

имущественных и земельных отношений Администрации 

города. Пояснил, что микрорайоны города застроены в  

соответствии с действовавшими и действующими норма-

тивами, все построено с учетом того, чтобы люди могли 

купить в своем микрорайоне продукты, поэтому если         

поступает обращение с просьбой построить в микрорай-

оне киоск, можно давать ответ о том, что микрорайон        

построен в соответствии с действовавшим проектом, все 

предусмотрено в соответствии с нормами, размещение  

дополнительных объектов не требуется.  

 

ВЫСТУПИЛ: Полукеев С.М. – директор департамента имущественных и 

земельных отношений Администрации города 

 

Пояснил, содержание ответов таковым и является.            

Пояснил, что ООО «Нанаш» – это явное нарушение.  

 

ВЫСТУПИЛ: Унжаков В.И. – главный архитектор города Сургута               

с 1989 по 2000 гг.  

 

Отметил, что если внимательно подойти к вопросу, то 

практически по каждому объекту имеются нарушения,  

объекты везде ставятся на уплотнение. Выразил мнение о 

том, что необходимо провести ревизию имеющейся            

нормативной документации, принятой федеральной,            

городской, окружными Думами, приспособить для наших 

условий. Необходимо внести изменения в Правила земле-

пользования и застройки на территории города Сургута, 

предусмотреть, что в центральной части города, на загру-

женных магистралях торгово-развлекательные центры и 

другие  объекты с большой транспортной привлекатель-

ностью размещать нельзя. Это уместно в новых микрорай-

онах.             
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ВЫСТУПИЛ: Фокеев А.А. – помощник заместителя главы Администра-

ции города А.Ю. Сурлевича 

 

Проинформировал о том, что кризис градостроительного 

развития происходит не только в городе Сургуте. Многие 

города прошли через этот путь. Отметил, что в первую 

очередь, нужно выполнить аудит всех градостроительных 

данных, то есть получить информацию по землепользова-

телям, по существующей обеспеченности объектами              

торговли. Эти данные лягут в основу местных нормативов 

градостроительного проектирования. Отметил, что в на-

стоящее время местные нормативы градостроительного 

проектирования не в полной мере отражают данные по 

обеспечению торговыми объектами. Пояснил, что после 

разработки местных нормативов градостроительного        

проектирования необходимо проектировать документы 

территориального планирования – это Генеральный план, 

в котором как раз рассматриваются вопросы размещения 

объектов местного значения, обеспечения объектами         

социального значения и дается перспектива: где и какие 

территории должны быть зарезервированы под те или 

иные нужды города. Отметил второй важный момент – 

Правила землепользования и застройки на территории         

города. Пояснил, что проблема Сургута в том, что по       

своей структуре градостроительные регламенты действу-

ют на всю территорию города: если вводится какой-то вид 

основного использования, то он действует на всю терри-

торию города. Проинформировал о том, что в практике 

других муниципальных образований город разделяется на 

кварталы и градостроительные регламенты устанавлива-

ются для конкретного квартала и на основании проекта 

планировки являются обоснованными, тогда уже не         

возникает вопрос отклонения от предельных параметров 

строительства. 

Проинформировал о том, что департамент архитектуры и 

градостроительства Администрации города при рассмот-

рении проекта бюджета будет предлагать переместить 

средства, запланированные на 2014 год для проведения 

мероприятий по корректировке Генерального плана, на 

подготовку в 2013 году материалов, необходимых для 

обоснования изменений, которые будут предложены в  

Генеральный план. Это – инвентаризация нормативно-

правовых актов, аудит принятых градостроительных            

решений, сбор пространственных и градостроительных 
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данных. Пояснил, что на сегодняшний день жизнь диктует 

иной формат Генерального плана. Это должна быть инте-

рактивная информационно-аналитическая система,                 

которая позволяет в перспективе формировать муници-

пальную программу.  

 

ВЫСТУПИЛ: Дьячков Е.В. – заместитель Председателя Думы города 

 

Уточнил, введение каких ограничений возможно на пери-

од двух, трехлетней подготовки материалов, что возможно 

предпринять на сегодняшний  день, чтобы в какой-то мере 

контролировать ситуацию с землеотводом и строительст-

вом объектов.   

 

ВЫСТУПИЛ: Фокеев А.А. – помощник заместителя главы Администра-

ции города А.Ю. Сурлевича 

 

Пояснил, что на большинство территорий уже разработа-

ны проекты планировки. В градостроительные регламенты 

необходимо внести утвержденные, прошедшие публичные 

слушания проекты планировки в части параметров разре-

шенного строительства. Отметил, что необходимо исклю-

чить отклонение от предельных параметров на освоенных 

территориях, на которых уплотнение недопустимо. Для 

этого необходимо внесение изменений в Правила земле-

пользования и застройки на территории города Сургута.   

 

ВЫСТУПИЛ: Дьячков Е.В. – заместитель Председателя Думы города 

 

Уточнил, сколько необходимо времени, чтобы подгото-

вить предложения по внесению изменений.   

       

ВЫСТУПИЛ: Бондаренко С.А. – Председатель Думы города  

 

Отметил, что депутаты сформируют перечень вопросов по 

итогам объезда города. Предложил рассмотреть вопрос  на   

депутатских слушаниях в ноябре 2012 года, чтобы у           

представителей Администрации города было время подго-

товиться, определиться по срокам подготовки предложе-

ний по внесению изменений в Правила землепользования 

и застройки на территории города Сургута.  
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ВЫСТУПИЛА: Волосникова Е.А. – декан факультета управления СурГПУ 

 

Отметила позитивным, что Дума города заботится о горо-

жанах, остро и активно поднимает проблемные вопросы. 

Обратила внимание, что при обсуждении между Думой и 

Администрацией города в присутствии средств массовой 

информации отсутствует еще одна важная сторона – это 

представители бизнеса, которые владеют зданиями, мага-

зинами на территории города. Привела в пример располо-

жение торговых центров: «Вершина», «Клубника»,       

«Союз». Отметила, что недалеко от центров строится  

многоэтажный жилой дом, который будет плотно приле-

гать к автостоянке торгового центра «Вершина». Поясни-

ла, что с точки зрения науки, в момент, когда началось 

строительство данного дома, капитализация озвученных 

торговых центров резко снизилась, так как уровень ком-

форта среды упал и, возможно, из-за сильного уплотнения 

района снизилась стоимость жилья.  

 

Выступила с обращением к СМИ о том, что важно форми-

рование общественного мнения в городе по поводу того, 

что каждая вновь возводимая точечная застройка в городе 

снижает капитализацию уже существующих объектов тор-

говли, стоимость жилья в уплотненных микрорайонах. 

Выразила мнение о том, что в обсуждение вопроса точеч-

ной застройки необходимо вовлекать заинтересованных 

представителей бизнеса. С точки зрения анализа террито-

рии торгового центра «Вершина», строительство сквера 

вместо многоэтажного дома улучшило бы ситуацию           

вышеназванных торговых центров.  

Отметила, что данный путь – путь Бразилии. Этажность 

зданий вырастает, «плодятся скворечники», со временем 

это превратится в трущобы, то есть в долгосрочном        

периоде создается криминальная ситуация. Строители, 

допускающие нарушения, заинтересованы только в при-

были, а все издержки перекладываются на город, общест-

во.  

Обратила внимание, что, анализируя диалог с Админист-

рацией города, пришла к выводу о том, что возникает        

вопрос личной ответственности, иначе это выглядит как 

получение прибыли отдельными лицами, максимизация 

своей личной выгоды от подписи, которая ставится под 

отдельным документом. Выразила мнение  о том, что 

круглый стол можно было бы провести под девизом: 
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«Прибыль – себе, а издержки – городу». Проинформиро-

вала о том, что в полученном задании (Стратегия 20-30) 

имеется пункт, который связан с анализом микрорайонов 

и обеспеченностью торговыми помещениями. Отметила, 

что работа начата, в рамках научной лаборатории в соот-

ветствии с количеством избирательных округов город раз-

бит на 25 микрорайонов, будет проведен полный аудит то-

го, что находится в этих районах (наличие магазинов, ав-

тостоянок, детских площадок, учреждений социального 

значения). Отметила, что если чаще встречаться, пригла-

шать представителей науки и использовать имеющуюся у 

них информацию, то возможно делать какие-либо выводы.  

Выразила мнение о том, что если в ближайшие 3-5 лет        

ситуация не изменится, то ни одна прогрессивная страте-

гия не поможет. Это приведет и постепенно приводит, как 

показывают опросы жителей, к вымыванию наиболее       

развитой интеллектуальной части сургутян, к замещению 

одних социальных групп (сильных, умных, интеллекту-

альных) другими социальными группами.             

 

ВЫСТУПИЛ: Бондаренко С.А. – Председатель Думы города  

 

Отметил, что озвученные  предложения по итогам объезда 

города и заседания круглого стола будут согласованы с 

Главой города. Предложил продолжить обсуждение по 

вопросу на депутатских слушаниях в ноябре 2012 года.    

Озвучил предложения, прозвучавшие в ходе заседания 

круглого стола:  

1. Провести ревизию, аудит градостроительных норматив-

но-правовых актов.   

2. Запросить информацию по уплотнению внутри микро-

районов за 2011, 2012 годы (данный пункт будет уточнен). 

3. Запретить на магистралях города, имеющих большую 

транспортную нагрузку, строительство торгово-развле-

кательных комплексов. Возможно, это будет резервирова-

ние территорий для нужд города, учитывая нехватку обра-

зовательных учреждений и иных объектов социального 

значения.  

4. Приостановить формирование и выставление на торги 

земельных участков под строительство торговых и развле-

кательных объектов, запретить процедуру изменения вида 

разрешенного использования в отношении земельных  

участков, уже предоставленных для строительства объек-

тов, а также запретить увеличение предусмотренных      
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проектной документацией предельных параметров строя-

щихся зданий.  

Отметил, что депутаты прислушаются к представителям  

науки. Выразил мнение о том, что необходимо взять на 

контроль исполнение решений прокуратуры по устране-

нию нарушений, касающихся ООО «Нанаш», возможно, 

практику по сносу незаконно построенных киосков стоит 

применить и в данном случае.  

Обратился с просьбой к представителям Администрации 

города, ставящим свои подписи на документах, касаю-

щихся строительства объектов, учитывать прошедшее       

обсуждение на заседании круглого стола.           

 

 

Председатель Думы города           С.А. Бондаренко 
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